

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO

España
Extranjero (Unión Postal)

Número suelto
Id. atrasado

DIARIO DE LA MAÑANA Y AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Remanente de los sucos de la mañana á las ocho de la noche
y de los de la noche á las cuatro de la madrugada.

Administración: Desde las siete de la mañana hasta las
ocho de la noche.

TELÉFONO N.º 87

Oficinas: Conquistador, 30

LA ACTUALIDAD

La crisis francesa

En lo más crítico de las negociaciones franco-españolas sobre el problema marroquí, ha dimitido la cartera el Ministro de Negocios Extranjeros de la vecina República M. Deselves.

A los que van siguiendo atentamente el curso de tan debatida y trascendental cuestión, y están al tanto de la marcha de la política extranjera, no les habrán causado completa sorpresa las variaciones políticas que ha acontecido allende el Pirineo, pues la prensa francesa en sus columnas presagiaba ya la tormenta que se cernía.

Pocos días antes de la reunión celebrada por la Comisión del Senado que entiende en los asuntos exteriores, que dió por resultado la dimisión de Deselves y la caída del Gobierno, Deselves puso á la firma del Presidente de la República unas combinaciones diplomáticas de bastante importancia, que han sido calificadas de testamento ministerial y que hacían ya sospechar en la retirada del Ministro que las presentaba.

En el mismo Consejo en que el Ministro de Negocios Extranjeros presentó dichas combinaciones, se ocuparon detenidamente los consejeros en la comisión de Senadores que entiende en el asunto franco-alemán, y el jefe del Gobierno se mostró vivamente sorprendido de que el Secretario de dicha Comisión M. Poincaré reclamara ciertos documentos, cuya existencia creía M. Caillaux por todos ignorada.

La petición dió lugar á una acalorada discusión en la que tomaron parte Caillaux, el exministro Cruppi y Deselves.

Resultado de todo esto fue el incidente surgido en la sesión ultimamente celebrada por la Comisión del Senado.

La crisis ministerial ocurrida en Francia, en las circunstancias actuales, claro está que reviste para nosotros verdadero interés y tiene mucha trascendencia.

¿Sería favorable para España la gestión de M. Delcassé, de desempeñar éste la cartera de Negocios Extranjeros? Su gestión anterior en dicho departamento hace esperar que sí. No hay que olvidar que entonces se estipularon los tratados ahora combatidos porque demuestran una orientación favorable á España.

¿Continuará ahora M. Delcassé la política entonces iniciada?

ESTAMPAS DE AHORA

Elogio pantagruélico

¿Porque no? ¿No es la música el arte que nos recrea el oído; la pintura los ojos? No es acaso el cocinero el artista que nos recrea el paladar? Así como los pintores fuman en pipa y los músicos llevan melena; el cocinero también tiene su *base*, el gerro blanco, esa especie de penacho de hilo crudo, sin el cual el cocinero no sería quien es, es decir, un artista. Y yo conozco uno que lo es; que es un verdadero virtuoso de la cacerola y que hace muy bien *les filets de saul Pompidor* y que conoce á fondo la técnica de su arte y que se sabe de memoria el Prácticón, que es la obra magistral, el don Quijote de la cocina. Por eso quiero elogiarle. ¿No he estado siempre dispuesto á elogiar y ensalzar en estas estampas periódicas á los artistas de verdadero mérito y de *bombear*. á veces, á principiantes de talento que luego abandonando la buena senda se metieron á cocineros? ¿Que de extraño tiene que hablé hoy de un verdadero jefe de cocina?

Rabelais, Tullier; he aquí dos ilustres clásicos que no despreciaron seguramente á los cocineros de su tiempo. Su cocinero y su sabrosa dama Eleon Fourment fueron los dos grandes amores de Rubens. Francisco Goya y Lucientes adoran también el santo por la peana; siguió á la duquesa de Alba «porque esta tenía mejor cocinero que la Reina» y sin duda á ese artista desconocido debemos uno de los más bellos cuadros de Goya; *La Maja*

desnuda; ese divino cuerpo bien alimentado de la duquesa de Alba, que hora es ya polvo, pero que ha triunfado de la muerte y que parece sonreír tibio, muellemente echado en los cogines, en las profundidades del cuadro.

Comer y beber son dos cosas fundamentales de la vida. Dos hermanos gemelos, dos identidades. Pantagruel y Benjamin Rathery opinan sin embargo lo contrario. Beber está muy por encima de comer. Comer es una necesidad del estómago, beber una necesidad del alma. Comer es un artesano, beber es un artista. Beber inspira hermosas ideas á los poetas (Verlaine, Edgar Poe, Hofman, Chatterton, Musset, Niekche... *ad infinitum*) nobles pensamientos á los filósofos, sonidos melodiosos á los músicos... Comer no da más que indigestiones. Pero el buen Athery se olvida que el comer es necesario y en esa necesidad está el más grande argumento. Para los espíritus superiores el Arte es necesario; sin poesía, sin música, sin pintura las almas elegidas estarían huérfanas en la tierra. Pero para todos los espíritus, superiores, inferiores y medianos el comer es lo más necesario de todo. Esa es la eterna cuestión hacia la cual se han de encaminar nuestros pasos.

¿Porque escribes versos? nos dicen los amigos, eso no da de comer. ¿Pinta? Como no se comen los tubos. ¿Música? ¡Si al menos las corcheas fuesen alimenticias! Ese es el ideal; el beber es algo más espiritual y por lo tanto ya no es tan positivo y el Arte, oh el Arte, está llamado á desaparecer, ya nos alimentamos!

Yo te auguro, por lo tanto, ilustre cocinero, un glorioso y altísimo porvenir. Lástima que tus obras se deshagan tan deprisa, que sean por naturaleza tan deshechables, y vanas. Pero esa es la condición de las cosas humanas. Un huevo necesita seis meses para formarse y tu en cinco minutos te transformas en tortilla y nosotros en dos nos la comemos; he aquí que tu obra maestra apenas pudo vivir dos minutos. Oh deshechable, oh caducidad oh fugacidad de tu divino arte!

Pero consuélate; mírame á mi pobre artista como tu, que, con las palabras de nuestro sonoro castellano, hago un artículo con la misma frescura que tu una tortilla. Mi obra está también destinada á ser efímera, así son los productos del periodismo. Un asado puede recalentarse, un jamón puede colgar mucho tiempo de la chimenea, pero un artículo de periódico no puede recalentarse, no tiene mañana, y así como después de comer se tira la servilleta sobre la mesa, así se abandona el periódico. Esa es la suerte nuestra! No creas, pues, que eso es también muy doloroso para nosotros; Ver como cae diariamente nuestro pensamiento en miles de hojas olvidadas, desprendidas del inmenso árbol de la prensa!

Consuélate y vive orgulloso con tu arte; los superhombres del positivismo afirman, retundamente que la poesía está llamada á desaparecer; ya no creen las proféticas palabras de nuestro Bequer:

«Mientras haya una mujer hermosa
habrá poesía»

Si las mujeres hermosas tampoco creen en él, como han de creer los superhombres?

El altar en que tenemos á la mujer también es un viejo ídolo que cae; ahora ya van derechas en los tranvías y piden el voto. Adios poesía. Sólo la poesía de tus guisos no morirá; cuando los viejos poetas sean olvidados, cuando la duzura del divino Petrarca haya muerto, cuando ya no se crea en nada; se creará todavía en tu arte, que es el único que perdurará, más ó menos perfeccionado á través de los siglos, mientras haya hombres sobre la tierra. Lo demás quedará para los chiflados, que siempre los habrá en el mundo.

Marie VERDAGUER

El frío

Al fin se dejó sentir intenso, auténtico el frío. Antes acostumbraba dar se más prisa en hacer su entrada solemne, pues que ella solía coincidir con la época otoñal, y sabido es que en la noche de las Virgenes, la capa era de rigor en la indumentaria de nuestros abuelos; pero ahora son otras las cosas. Parece que el invierno se ha dejado contagiar de esa frialdad que flota en el ambiente y complacido y admirador de las *toilettes* de tonos discretamente claros, retrasa un día y otro, día el imponer las severas telas propias de la estación invernal, si no es que á ello le inclinan las exigencias de la tornadiza Moda que ahora impone por lo que á las da-

mas atañe, tan abrumadora y valiosa carga de pieles que para exhibirlas adecuadamente requieren como fondo los nevados paisajes del Polo.

Más al fin se desprendió el viejo gruñón y dió ya el primer zarpaço, estremeciéndose la tierra al soplo helado de las rachas mensajeras de las pulmonías, y el sol palideció y hasta nublóse en un acceso de añoranza y de tristeza, y como por ensalmo sacaron los abrigos casi todos los que hasta el presente se habían mostrado reacios.

Y la naturaleza respondió al escalofrío humano, y se amorataron las montañas allá á lo lejos, y el cielo tornóse denso, y las hojas, copiosamente desprendidas, se agitaron en más despiadada danza.—T.

Lecturas y Comentarios

Un jabali pone en fuga á más de seis mil personas.
Despachos de Tolosa dan cuenta de un extraordinario suceso que constituye en aquella población meridional el tema de todas las conversaciones.

Las tres y media de la tarde presentóse un magnífico jabali, de colmillos formidables en el barrio de Bourrasol.

Atravesó calles y plazas y arrojó al río Garona, que atravesó á nado.

Tomó tierra en otra orilla, detrás de las tribunas del Velódrome.

El director de éste, M. Boumafeus, que pasaba tranquilamente por sus dominios, encontróse de manos á boca con la terrible alimaña.

Dió voces y acudieron un guardia del velódrome y un vendedor de leche.

Los tres se armaron de sendos garrotes y se dirigieron contra el jabali, que, volviéndose la espalda, precipitase en el río nuevamente.

Nadó hasta el isleto del Bazacle y ocultóse entre los árboles del mismo.

Varios mozos de una carnicería armáronse de cuchillos y revólvers, saltaron á una lancha y buscaron hacia el isleto.

La lancha zozobró y todos cayeron al agua.

Uno de ellos, á nado, logró llegar al isleto.

Los otros socorridos por unos pescadores, regresaron á la orilla.

El que desembarcaba en Bazacle avistóse con un guarda del mismo, que le prestó su carabina.

Resultado marchó contra el jabali, que estaba echado debajo de un árbol.

Apuntóle y le hizo fuego.

La bala sólo sirvió para que la brava bestia se exasperara.

Levantóse y de un terrible salto se precipitó sobre su agresor.

Este tiro maldad, arrojó el arma y subióse á un sauco.

El jabali comenzó á descortezar á dentelladas el tronco.

Luego se alejó.

El guarda acercóse, recogió la carabina cargada y disparó contra la alimaña.

Esta, al sentirse herida nuevamente, revolvióse contra el guarda, que, para librarse de sus colmillos, tuvo también que subir se á un sauco.

Dueño del isleto el jabali herido y ensangrentado, pero con toda su fuerza todavía, empezó á recorrerle.

Desde la orilla derecha del Garona, á todo el largo del muelle, más de seis mil personas seguían las peripecias de la cacería.

El jabali fijóse en aquella multitud, y arrojándose al agua, nadó hacia ella.

Bien pronto pisó tierra.

Y lanzóse sobre los abigarrados grupos, de curiosos, repartiendo á escalladas diestras y siniestras.

Entre la muchedumbre se produjo un pánico espantoso.

Todos corrían, gritadores y aterrados, hombres, niños y mujeres.

El jabali hirió á algunos de los que corrían.

Otros rodaron por tierra y sufrieron contusiones.

En un momento toda aquella parte de la derecha del Garona quedó desierta.

Por fortuna, cuando el jabali estaba más rabioso y cuando ya tenía casi scorralados contra una pared á siete ó ocho de los fugitivos, apareció el armero M. Gaspard con un fusil Lebel.

Y dicho ciudadano mató á la fiera, disparándole tres tiros.

El jabali en cuestión fué comprado á mon sieur Gaspard por un saulchero.

Pesaba 98 kilogramos.

Sus colmillos eran verdaderamente espantables.

ARGOS

DE MELILLA

Un desertor indigena fusilado

Consejo de guerra.—Sentencia de muerte.—Ejecución

Melilla 9.—El Consejo de guerra reunido en Zeluán, condenó á muerte al soldado de caballería indigena Ben Hamet, que desertó, por haberse comprobado que había hecho armas contra las fuerzas salidas en su persecución. La causa de haberle cogido, fué que al defenderse

se detuvo un poco con objeto de arreglar el entorpecimiento sufrido por el cerrojo de su fusil, y por más que procuró ganar el tiempo perdido, emprendiendo desenfrenada carrera, cuando vió cerca á sus antiguos compañeros que lo perseguían tuvo la mala suerte de tropezar en una zanja, cayendo al suelo.

Con tal prontitud se ha llevado el sumario, que cuando anoche regresó de Zeluán á Melilla el capitán general, ya había aprobado la sentencia, previo informe del auditor general allí presente.

El reo estaba tranquilo, pero al leerse la sentencia se inmutó algo.

Toda la noche durmió el reo con sueño reposado, levantándose temprano; entonces se le comunicó que sería fusilado al mediodía.

Desde Zeluán fué trasladado á la posición de Buxdas, custodiado por fuerzas regulares indígenas, una escuadrón de caballería de Borbón y una sección de policía indígena.

Al pie de Buxdas formase el cuadro con arreglo á lo que previene el Código de justicia militar, se trajo al reo y á las doce en punto se cumplió la sentencia.

Todas las fuerzas desfilaron ante el cadáver.

La ejecución impresionó á los indígenas, siendo de presumir que los serviría de saludable ejemplo.

Detalles del fusilamiento

A las ocho de la mañana salió de Zeluán la comitiva, yendo á la vanguardia la caballería indígena y detrás la infantería indígena con el reo, conducido entre sus batallones. A la vanguardia se colocó el batallón de Borbón, todas las fuerzas iban al mando del teniente coronel don Juan Sánchez Rodríguez.

El reo caminaba á pie, sin polaina y suelto.

Se dirigieron directamente á Tauriart-Harrich, donde el jefe de la posición, coronel señor Serra, ordenó detenerse.

En Tauriart-Harrich se concentraron la "mia" de la policía indígena y la harka amiga.

El reo fué introducido en una tienda de campaña. Se mostraba indiferente. El capitán señor Riquelme le leyó la sentencia, que oyó imperturbable y la firmó con pulso firme.

Le dijeron si quería hacer testamento para indicar á quien dejaba sus haberes, y contestó que á éste le era incompatible el aceptarlos, entonces encargó que fueran entregados al profesor de la escuela indígena para que los hiciera llegar á manos de su padre, que reside en Benurriague.

Cuanto presenciaron los últimos momentos del reo, se admiraron de su conformidad.

El reo preguntó cuánto faltaba para la ejecución, y se le dijo que media hora, con testamento: «Estaba escrito. He cumplido con mi misión».

El reo pidió perdón al capitán Riquelme, al auditor señor Laca y á cuantos jefes y oficiales estaban presentes, eucaragando al señor Riquelme que obtuviera el perdón de los miembros del tribunal sentenciador.

Formóse el cuadro al pie de Tauriart-Harrich, por las fuerzas que habían escoltado, de la columna Serra, con arreglo á las prescripciones del Código militar.

Al salir el reo se le ató, y puesto de espaldas permaneció firme con los ojos vendados, con pasmosa tranquilidad. Un pelotón de ocho soldados de las fuerzas regulares indígenas cumplió la sentencia.

Antes había escrito una carta á su familia, con una pluma dactilográfica (que le dió Campaña, en la que se despidió de sus amigos, repitiéndoles que "estaba escrito").

En las colinas próximas muchos indígenas presenciaron la ejecución. Un fakir le prestó auxilio antes de morir. El cadáver fué envuelto con arreglo á las costumbres musulmanas, recibiendo sepultura en el cementerio del poblado inmediato.

El capitán Riquelme, en árabe, dirigió una alocución á las fuerzas indígenas haciéndoles ver la consecuencia de la deslealtad á España, la cual premia los servicios de los buenos y castiga á los traidores.

EN EL ECUADOR

Cuatro generales se disputan el Poder

Berlin.—La Gaceta de Colonia, publica un despacho de Quito que contiene curiosas noticias sobre la situación del Ecuador.

Según el mismo, la anarquía es completa en dicha nación sudamericana.

La muerte repentina del Presidente Estrada ha desconcentrado las pasiones, y son numerosos los jefes militares que aspiran á la Presidencia.

Especialmente cuatro generales con mando se disputan el Poder encarnizado mente.

Uno de ellos, Leonidas Plaza, se ha apoderado de la capital, Quito.

Leonidas Plaza era ministro de Hacienda, no obstante su carácter militar, en el último Gobierno del difunto Estrada.

Ya fué Plaza otra vez Presidente y quiere volver á serlo.

La guarnición de Quito se ha puesto á su lado, así como la mayoría de los funcionarios.

Pero en Guayaquil—principal puerto ecuatoriano,—el general Montero, que aspira también á suceder á Estrada, se ha alzado con armas.

Para evitar que Leonidas Plaza marche contra él ha destruido la línea férrea que unia á Guayaquil con Quito.

Un torcido en discordia, el general Flavio Alfaro, varias veces Presidente y dictador, se ha sublevado también.

Manada las fuerzas militares del Norte é domina en las provincias de Esmeraldas y Manabí.

Ameaza con marchar sobre Quito,

decida á los pequeños cuidados de que podemos hacerla objeto. Es muy inteligente y muestra grandes deseos de instruirse: Ha hecho progresos notables en la pronunciación y escribe correctamente en nuestra lengua.

Del señor, en Toul:

"El señor Henrich, persona dignísima y de vasta y sólida instrucción, me parece indicado y muy conveniente para mi hijo. Guillermo estaba muy triste los primeros días, no pudiendo hacerse en tender. Hoy día juega alegremente al football con los demás compañeros de colegio y adelanta mucho en sus estudios...

"Todos los papás, en sus cartas, manifiestan su satisfacción por los buenos resultados del intercambio de sus hijos, siendo de notar que los sentimientos y entusiasmo que demuestran por el nuevo sistema educativo é instructivo se manifiestan en términos análogos, como si se tratara de individuos de una gran familia.

Las cartas de los intercambiados son también elucubrantes y numerosas. Un chico de trece años explica amosamente las peripecias de largo viaje que hubo de hacer solito y su detención en una estación inglesa con los demás pasajeros. Al fin llegó á su destino, en casa de los señores de W., donde vivió tan á su gusto, que sentía el momento de la separación.

"Les quiero como á mis segundos padres, escribe, y me separo de su compañía con gran pesar. Siempre me acordaré de los paseos que daba por el campo montado en un caballito muy dócil y corredor."

En resumen, las primeras campañas de la Sociedad Internacional han resultado otras tantas victorias. Los cambios de niños y niñas han creado entre las respectivas familias relaciones de amistad verdadera y naturalmente provechosas, continuando aun después de terminado el intercambio. La vida extensa é intensa del internacionalismo se ha hecho inteligible y asquible á muchos, enriqueciéndose el caudal de sus conocimientos y aptitudes con la vista y observancia de variedad de personas cosas y costumbres.

Conviene que estas primeras impresiones de viaje se recibian en la infancia. Recibidas después están sujetas á apasionamientos y errores que traen consigo recelos y desconfianzas. Para amar más y mejor á los demás hay que amar desde pequeño.

Los ignorantes de lo extranjero se forman de ello conceptos exageradamente buenos ó malos. Instruyámonos y seremos más justos con los demás y con nosotros mismos.—P. B.

PALMA

Ayer á las ocho y media de la mañana recibimos un telegrama urgente de nuestro corresponsal en Madrid dándonos cuenta de la sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Inmediatamente fijamos unos cartelones en nuestras oficinas, por lo que el público conoció dicha sentencia que era aguardada con viva curiosidad.

Per la guardia municipal fué ayer detenido un joven presunto autor de un hurto de prendas de vestir de un faluche de este puerto.

Don Antonio Villalonga Sampel ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de 40 pertenencias de mineral de lignite con el título de *San José* sita en los puntos denominados «Santiani» y «Es Castellet Petit» de los términos municipales de Selva y Campanet.

Habiendo sido nombrados don Juan Alcina Socías y don Bernardo Escalas Ortigosa, maestros internos de Inca y Orient, se les advierte que deben pasar por la Secretaría de Instrucción pública, á recoger los respectivos títulos administrativos.

El Tesorero de Hacienda de esta provincia nos participa la conveniencia de que llamemos la atención á los tenedores de títulos de la Deuda que los tienen depositados en la Depositaria y Pagaduría de esta Delegación para el canje, pasen á recogerlos á la posible brevedad.

La guardia civil del puesto de San Juan da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente á un individuo por usar armas prohibidas.

El domingo próximo se reunirán en Junta general los socios del «Centro de Pasivos» de estas islas al objeto y fines del artículo 40 del Reglamento.

Ayer no llegó de Marsella, el vapor correo *Balear*.

El citado buque es esperado esta mañana.

Nos comunica don Miguel Ordinas que el vapor *Córdova* en el que habían embarcado mallorquines, llegó el día 7 del actual á Buenos Ayres sin novedad á bordo.

En la prensa de la península llegada ayer leemos las siguientes líneas:

«Refiriéndose á la actitud del señor Maura, ha dicho una personalidad muy allegada al partido conservador, que le constaba que su jefe

ALMACENES MONTANER

2, SINDICATO, 10 Y 1, MILAGRO, 11
POR FINAL DE TEMPORADA

En todas las secciones GRANDES REBAJAS DE PRECIOS
EN «CAN BITLA» SINDICATO, 35.- Última y definitiva liquidación a precios increíbles

DOÑA ANTONIA FIGUEROLA Y RAMA HA FALLECIDO

R. I. P. A.
Su desconsolado esposo Don José Cabrer y Serra, hermano ausente, hermanas, sobrinos y demás familia suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará en la Iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes y en su domicilio (Herrería, 12.) esta tarde a las seis y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.
No se invita particularmente.
El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias a todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

Gemelos prismáticos

de las mejores marcas
ZEISS-BUSCH-HUET-PORROP-ETC.
GRAN SURTIDO

Antigua casa LASSALLE, SAN NICOLAS, 31

jefe en manera alguna y cualesquiera que sean los acontecimientos que se desarrollen, reanudadas las tareas parlamentarias, aceptaría el poder, estando en su propósito sostener al partido liberal dándole facilidades para que éste resolviera los problemas que tienen pendientes».

Ha resuelto la Superioridad que el Beneficio vacante en esta Basílica por fallecimiento de don Mateo Rubi y Ferrer ha de ser provisto conjuntamente por los Ilmos. Obispo y Cabildo, previos ejercicios de oposición, y que, conforme a Reales Decretos de 1852 y 1908, sea considerado como prebenda de oficio y haya de imponerse la carga especial de Cantor u Organista.

Ayer por la mañana por cuestión de intereses ocurrió una fuerte disputa entre varias mujeres en la Plaza de Abastos, los cuales promovieron un fuerte escándalo reuniéndose algunas docenas de curiosos. Intervinieron varios individuos de la guardia municipal que pusieron fin a la contienda, citando a las promotoras a comparecer ante sus jefes.

Ayer por la mañana se cayó un joven de un andamio donde trabajaba, produciéndose algunas contusiones. Fué acompañado a la casa de socorro, donde fué curado.

Un incendio en Felanitx

Nos comunican de Felanitx que anteayer ocurrió un incendio en la cochera del predio Son Amagal, de aquel término municipal.

Al llegar el dueño a la finca encontró totalmente destruido el pajar en el que había almacenados unos 12 quintales de paja y el techo del mismo, calculándose las pérdidas en unas docenas de pesetas.

Se ignora si el hecho fué casual o intencionado. La guardia civil practica las oportunas diligencias para el esclarecimiento del hecho.

De emigración

La Junta local de Emigración de Barcelona ha publicado unos datos interesantes para nosotros por embarcar en dicho puerto los emigrantes mallorquines. Ha autorizado aquella durante el mes de 1911, el embarque de 19.648 emigrantes, habiendo por lo tanto disminuido la emigración por este puerto en comparación con el año 1910, durante el cual salieron 22.454, debiéndose la citada disminución a la epidemia cólera desarrollada en algunos puertos extranjeros del Mediterráneo, lo que obligó al gobierno español a tomar medidas de precaución que motivaron la ausencia casi total de trasatlánticos extranjeros de este puerto durante buena parte del verano último.

El constante emigratorio aliente principalmente a la República Argentina para donde salieron durante el año 1910, 20 mil 152 emigrantes y en el de 1911, 17.494 ocupa el segundo lugar. Cuba, con 1.208 en 1910 y 1.158 en 1911.

El movimiento emigratorio del mes de 1911 se descompone en la siguiente forma:
Enero 1.678, febrero 1.624, marzo 1.151, abril 942, mayo 1.069, junio 762, julio 920, agosto 757, septiembre 1.625, octubre 2.941, noviembre 3.498 y diciembre 2.664.

Los puntos a que se han dirigido los citados emigrantes son:
República Argentina 17.494, Brasil 128, Cuba 1185, Méjico 153, Puerto Rico 60, Uruguay 396, San Salvador 1, Venezuela 34, Costa Rica 44, Colombia 25, Filipinas

esfuerzos y por lo mismo los ganaderos deben adoptar procedimientos prácticos de rápida desinfección, estableciendo a la entrada de las vaquerías y cuadras, zanjias por las que se obligue a pasar todo el ganado dos ó más veces al día, tanto al salir como al entrar en los locales, en los que se colocarán soluciones desinfectantes a base de cal, cloruro, sulfato de cobre, zotal, creolina, ialina, lisol, etc., etc., con el fin de que, tomándose un verdadero baño de pies, queden anulados y destruidos los agentes infecciosos que pueda haber en las pezuñas.

Esta es la mejor práctica que por de pronto hay que emplear y para dentro unos días dispondrán de una *Cartilla Sanitaria* que a modo de instrucciones contra la glosopeda (mal de potó) se está redactando por acuerdo del Consejo provincial de Fomento que distribuirá gratuitamente entre los ganaderos y personas que lo soliciten.

El señor Bosch ha visitado los predios donde existen reses atacadas dictando las oportunas medidas.

Además nos dijo que sería conveniente que las medidas expuestas se adoptaran cuando llegan las reses al puerto y que a los vapores que las conducen se les exigiera una escrupulosa desinfección.

Es de esperar que por las autoridades se estreme la vigilancia dada la gravedad que representa para Mallorca la existencia de dicha enfermedad.

Ayer tarde el Teniente de Alcalde del 7.º distrito don Jerónimo Llull, acompañado del Veterinario señor Riera visitó las vaquerías y predios enclavados en dicho distrito, encontrando el ganado en inmejorables condiciones.

Los escalafones del magisterio

Por real orden del ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto lo siguiente, acerca de los escalafones del Magisterio:

«Que sin perjuicio del carácter definitivo que corresponde al escalafón de 1.º de Abril, puedan formarse reclamaciones justificadas acerca de la fusión y errores de hecho al publicarse los escalafones generales ya fusionados.

«Que a partir de los escalafones generales de 1.º de Enero de 1912, la «Gaceta», primero «Boletín Oficial» del ministerio después, insertarán tan solo las relaciones de altas, bajas y alteraciones en las categorías con carácter provisional.

«Que resueltas por esa Dirección general las reclamaciones que se presenten contra las relaciones provisionales, procederá la comisión especial, sin más trámites y mediante la oportuna real orden, a imprimir y publicar con independencia los dos escalafones generales de maestros y maestras.»

Del Ejército

Destinos.—Se ha dispuesto que el segundo teniente de carabineros (E. R.) don Taureano Feirra y Taboada, ascendido de la Comandancia de Sevilla a la de Mallorca.

Palomas mensajeras.—El Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer que la educación de las palomas mensajeras en el año actual se efectúe en todos los palomares militares, con sujeción al plan aprobado por real orden de 31 de enero de 1910, y autorizando al capitán general de Baleares para expedir pasaportes durante el corriente año, para todos los puestos jados en el expresado plan, a favor del personal incluido en el art. 55.º del reglamento para el servicio de comunicaciones por medio de palomas mensajeras.

Ampliación de estudios

La «Gaceta» publica la convocatoria por el ministerio de Instrucción pública para la concesión de pensiones destinadas a la ampliación de estudios en el extranjero.

Podrán solicitarlas los profesores numerarios, auxiliares y ayudantes de los centros de enseñanza dependientes del ministerio de Instrucción pública.

Las solicitudes se dirigirán al presidente de la Junta de Ampliación de Estudios, y en ellas se consignarán los estudios que se propongan realizar, los lugares a que se desee ir, los idiomas que se conocen y a ser posible la cuantía de la pensión que se necesita.

También podrán solicitar pensiones quienes sin pertenecer al profesorado oficial, hayan cursado ó cursen sus estudios en algún centro dependiente del ministerio y quienes puedan alegar competencia especial en las materias que se propongan estudiar.

En las solicitudes habrá de consignarse los extremos anteriores y además se acompañará algún trabajo propio ó en colaboración de la especialidad que se propongan estudiar.

El plazo de admisión de solicitudes es el de un mes, a contar desde hoy.

Al regresar del extranjero los pensionados, presentarán un trabajo de investigación científica en el Centro de Estudios Históricos y en el Instituto Nacional de Ciencias Físico-Naturales.

También propondrá la Junta a algunos licenciados, maestras y maestros españoles, para varios puestos de repetidores es

pañoles en las Normales y Liceos franceses.

Los aspirantes a estas plazas se dirigirán a la secretaría de la Junta (antes del 15 de abril).

También la Junta organizará cursos breves en Madrid y viajes al extranjero, y en el verano aspire a organizar un curso breve destinado a preparar los grupos de maestros que hayan de ir en septiembre al extranjero. Las solicitudes para estos cursos y viajes se presentarán en el plazo de un mes.

De Sociedad

En la parroquial iglesia de San Jaime, de esta ciudad se verificó en la mañana de ayer el enlace de la distinguida y bella señorita doña Catalina Ripoll Fargas con nuestro distinguido amigo don Gaspar Reynés y Font, médico de Alaró.

Bendijo la unión el Reverendo don Juan Reynés tío del novio.

Actuaron de testigos por parte de la novia, su hermano don Miguel y el acaudalado propietario, de Sóller, don Cristóbal Magraner.

Al novio lo apadrinaron su hermano don Guillermo, Arquitecto provincial, y su primo el médico don Sebastián Font Feliu.

A consecuencia del reciente luto de la familia del novio la boda revistió carácter sumamente íntimo, concurriendo sólo las señoras Madres y los hermanos de los contrayentes.

Estos salieron para el Corp Mari donde pasarán los días primeros de la luna de miel, saliendo después, en viaje de novios, para la península.

Desearnos a la novel pareja felicidad inabarcable.

En el vapor *Bellver*, llegaron ayer de Barcelona, don Pedro Riche, don Dionisio Fernández y familia, don Bartolomé Martí, don Juli Sancho, don Cándido García, don Guillermo Bisellach y don Juan Compañy.

Ha sido nombrado en concurso de traslado, don Antonio Vila Nadal, catedrático de Mineralogía y Botánica de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona.

Ha sido nombrado por oposición, don Francisco Pardiño y Vaquer, catedrático numerario de Cristalografía de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona.

Se halla guardando cama a consecuencia de un resbalón dado al ir a despedir al general Weyer, nuestro querido amigo el Ingeniero Jefe de la provincia, don Eusebio Estada.

Desearnos su pronto y total restablecimiento.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor *Miramar*, don Pablo Valls, don Antonio Colom, don Miguel Campaner, doña Josefina Perez, don Gabriel Monedero, don Ramón Monedero, don Jaime Armengol y don Rafael Planas.

También se embarcó en dicho buque el Vicario general M. I. Sr. don Antonio M. Alcover.

Ha fallecido en Eoiza donde se encontraba accidentalmente el catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central don José Giles y Rubio, muy conocido de la gente de letras de esta isla, por haber desempeñado durante largos años la cátedra de Literatura española en la Universidad de Valencia.

Descanse en paz.

Hemos recibido una comunicación del Alcalde don Antonio Pou participándonos haberse posesionado del cargo, ofreciéndonos su cooperación en todos los asuntos que se refirieran al servicio público.

Agradecemos su atención y sus amables frases, deseándole el mejor acierto en el desempeño del cargo.

Anoche falleció en esta ciudad la señora doña Antonia Figuerola y Rama, esposa del ex-Inspector de policía don José Cabrer y tía del empresario del Principal y el Lírico don José Ribas.

Descanse en paz.

Enviamos a su familia y en especial a nuestros amigos señores Cabrer y Ribas, la expresión de nuestro sentido pésame.

Los obreros panaderos

Ayer por la mañana el señor Gobernador civil celebró una nueva conferencia con el Presidente de los Patronos panaderos.

Según parece la única diferencia que existe entre los patronos y obreros es referente a la hora de empezar el trabajo.

El señor Gobernador le rogó que reuniera a sus compañeros para tomar una resolución definitiva antes del domingo.

La Comisión nombrada por los obreros panaderos de la sociedad *El 1.º de Mayo* ha convocado a los compañeros del gremio a la reunión general que se celebrará el domingo próximo día 14 a las diez de la mañana en el local *Juventud Republicana Radical*, para dar cuenta del resultado de los trabajos de la Comisión, referente al movimiento de la huelga.

De las islas Mahón

Dicen de Ciudadela que terminada la operación de carga de la gran cantidad de hierro extraído del vapor «General Chanczy», el hermoso velero italiano «Giovanini» aguarda tiempo propicio para hacerse a la mar.

—Según tenemos entendido ha salido

ya de Inglaterra el vapor «Leonard Spear» que en su día se llamará «Ciudadela», y que debe servir las líneas entre esta última ciudad las de Palma y Alcudia.

Se calcula que las reformas que se efectúan en el «Mahón», han de tardar todavía bastante tiempo en quedar terminadas y que su coste asciende a una cantidad respetable.

—La Junta del «Círculo Menorquina» de Barcelona ha quedado constituida en esta forma:

Presidente de honor.—Don Federico Llansó.

Presidente efectivo.—Don Manuel de la Torre.

Vice-Presidentes.—Don Antonio Carretero y don Diego Pablo.

Tesorero.—Don Manuel Carbono.

Contador.—Don Arturo Corfoma.

Bibliotecario.—Don Rafael Cardona.

Secretario.—Don Sebastián Servera.

Vice-secretario.—Don Américo Cardona.

Vocales.—Don Juan Aguilá, don Lorenzo Hernández, don Pedro Miguel, don Narciso Cadavid, don José Juaneda y don Diego Carreras.

La Puebla

En la última sesión extraordinaria celebrada por la Comisión de la Cruz Roja para renovación de la mitad de cargos de la Junta directiva, fueron nombrados los señores siguientes:

Presidente.—Don Miguel Serra y Simó.

Vicepresidente.—Don Bartolomé Cladera Socias.

Depositario.—Don Juan Agulló, Presbitero.

Vocal 1.º.—Don Rafael Torres Cladera.

Vocal 2.º.—Don Antonio Mestres.

Secretario.—Don Miguel Canals y Mir.

Estudios especiales en los centros docentes

Resolviendo una consulta del rectorado de la Universidad de Santiago, se ha resuelto que los rectores, como jefes de los distritos universitarios, pueden autorizar la instalación de cátedras ó estudios especiales en los locales de las Universidades ó de cualquier otro establecimiento docente de su distrito, siempre que se cumplan las condiciones siguientes:

1.º Que el Claustro de cátedráticos ó la Junta de profesores del Centro de que se trate lo proponga, haciendo constar que juzga honorable el profesor y conveniente la enseñanza para la cual se solicita autorización, y determinando el aula y las horas en que esta enseñanza podría darse para no causar perjuicio a las otras propias de la Institución.

2.º Que la clase que se establezca tenga el carácter de pública y voluntaria.

3.º Que los locales y servicios públicos que se pongan a disposición de un profesor particular, para fines de enseñanza, no puedan dedicarse a otros, ni ser objeto de lucro ó explotación; por consiguiente, la matrícula, si la hubiera, ó la existencia a clase, han de ser gratuitas.

4.º Que la expedición de certificados de asistencia ó de aprobación de tales enseñanzas, mientras no tengan validez ni carácter oficial de ninguna especie, es de la exclusiva competencia de los profesores que las ejercen.

Notas municipales

La Comisión de Hacienda se reunió ayer para proceder a su constitución.

Quedó nombrado Presidente don Gabriel Carbonell y Vice Presidente don Gerónimo Llull.

Se acordó reunirse todos los miércoles al mediodía.

También se ha constituido la Comisión de Beneficencia y Fomento, siendo nombrado Presidente don Gabriel Carbonell y Vice Presidente, don Andrés Riera.

Se nombraron también en las siguientes subcomisiones: Casa de Arrepentidos.—Los señores Mancebo, Jaime y Villalonga Oliver.

Colegio de la Crianza.—Los señores Carbonell, Sabater y Trián.

Escuela de Ciegos.—Tous y Forteza Rey.

Además se designaron para formar parte de la Comisión de las Casas de huérfanos, en representación del Ayuntamiento a los señores Riera y Villalonga Oliver.

Se acordó reunirse todos los jueves a las doce y media.

Se ocuparon de la necesidad de proceder al ensanche del Cementerio.

La Comisión pasará esta tarde a visitar aquellos lugares.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas

A las seis y tres cuartos de la mañana, don Mahón, vapor *Menorquina*, con la correspondencia, 36 pasajeros y carga.

—A las siete de la mañana, de Barcelona, vapor *Bellver*, con la correspondencia, 36 pasajeros y carga.

—De Valencia, vapor *Unión*, con lastre.

Salidas

—A las cinco de la tarde, para Argel, vapor *Bellver*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—A las seis y media, para Barcelona, vapor *Miramar*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—También quedaron despachados: —Para Cabrera, vapor *Ciudad de Palma*, que saldrá esta mañana. —Para Mahón, balandro *Pelayo*, con lastre. —Esta mañana son esperados de Valencia, vapor *Mallorca* y de Marsella, el vapor *Balear*, y a las doce saldrá para Alicante el vapor *Cataluña*.

Otras funciones

En Montesión, a las ocho, el ejercicio dedicado a la Virgen del Pilar, con misa, meditación y cánticos.

En la Merced, a las seis y media, durante una misa, se dará principio a la novena de San Sebastián; por la noche repetición de la misma, después del Rosario.

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Flores

Continúan en el Socorro en honor del milagroso Niño Jesús de Praga: Exposición a las seis de la mañana; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, sermón por el Rdo. P. Cándido López, conclusión de la novena, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Felipe Neri, en la noche del 13 al 14 Adoración Nocturna por el turno de San Felipe.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de los Remedios, en Santa Magdalena.

Santoral

Hoy.—Santos Victoriano, Benito abad y santa Taclana.

Mañana.—Santos Gumerindo mártir, Hilario y Leoncio obispos.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, a tenor de lo que previene el artículo 17 de los Estatutos, ha acordado convocar a la general ordinaria para el día 21 del corriente mes, a las diez y media, en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 7 de Enero de 1912.—El Director Gerente, J. Morell Pons.

Ayuntamiento de Palma

Desde el día de hoy queda abierto el pago del cupón n.º 43 de los Bonos de 1890 respectivo a los intereses del 2.º semestre de 1911 (vencimiento 31 Dbre. 1911).

También se amortizan los Bonos números 113, 418, 419, 727, 894, 912, 1.016, 1.031, 1.051, 1.092, 1.134, 1.222, 1.241, 1.347, 1.393, 1.396, 1.651, 1.764, 1.836, 1.851, 1.890, 1.985 y 2.125.

Los Bonos municipales de vencimientos anteriores números 865, 1.125, 1.247, 1.725 y 1.915 que no han sido presentados al cobro a pesar de los anuncios publicados se ruega a los tenedores que se presenten a percibir su importe.

También se les participa que en la fecha del respectivo vencimiento de jaron de devengar intereses.

Palma 11 Enero 1912.—El Alcalde, A. Pou

Las muchas imitaciones de las Pastillas Morelló que se han dado al público han servido solo para aumentar su fama por el tratamiento de las afecciones bronquiales y pulmonares. Ninguna ha logrado sustituir.

Automóvil FORD

Véase 4.ª página

BICICLETA

Se vende una bicicleta fabricación inglesa marca B S A legítima casi nueva. Informar en esta Administración.

SE ALQUILA

un almacén y una cochera que reúnen muy buenas condiciones, situados en la calle de Curidores. Informar en Caldes, 3, principal.

VITA

ELIXIR
Maravilloso reconstituyente

JUGUETES

Grandes Novedades
PERFUMERIA INGLESA
Cadena, 6.—Palma

Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el *Dinamógeno*, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pide.

AVISO

Se vende un motor de gas «Otto» de dos caballos de fuerza en muy buen estado garantizado de su buena marcha y muy económico. En la calle San Miguel, 101, 3.º, informarán.

CASETAS DE MADERA SE VENDEN

Casi todas las que actualmente sirven para Fielatos y Resguardo en las entradas de esta ciudad y de Santa Catalina. Informar en la Administración de Consumos, calle de la Concepción, n.º 32.

TELEGRAMAS

Lo de Cullera.-La sentencia ¿El indulto será total ó parcial?

Madrid 11 á las 4
(Urgente)

La Sentencia.—Siete penas de muerte y diez de cadena perpetua.—**Penas menores**

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha dictado sentencia en la causa instruida contra los procesados por los sucesos de Cullera ocurridos en Septiembre último.

Se condena á la pena de muerte á siete de los procesados, en vez de á seis como el Consejo de Guerra de Sueca.

Los condenados á muerte son Juan Jover Corral, Chato de Cullera, Federico Ausina, Francisco Jimeno Reduan, José Ochoera Casat, Peral, Valeriano Martínez Ibiza, Roig, José Jiménez Malonda y Cecilio San Feláx.

A José Giménez Malonda el Consejo de Guerra le condenaba solamente á cadena perpetua.

Con respecto á las restantes penas el Consejo Supremo se conforma con la petición del fiscal del Consejo de Guerra celebrado en Sueca, siendo por tanto diez los procesados condenados á cadena perpetua.

Las restantes penas menores son también conforme la petición fiscal.

Abstúvase á Joaquín Manent Pérez y á Salvador Montaner Castellá (a) Cachoches.

Madrid 11 á las 18

Pidido el indulto.—Contestación de Canalejas.—Reunión del Tribunal sentenciador

El señor Canalejas recibió la visita separadamente de los ministros para cambiar impresiones.

Al mediodía le visitaron el diputado radical señor Salillas y el liberal señor Morote para entregarle un Mensaje pidiendo el indulto de los condenados á muerte por el Consejo Supremo por los sucesos de Cullera.

Luego visitó también al señor Canalejas una comisión de la minoría republicana-socialistas con idéntico objeto.

El señor Canalejas se mostró preocupado manifestando á dichos visitantes que aunque sabían su manera de pensar sobre la pena de muerte nada podía decirles hasta después del Consejo de esta tarde en que se estudiará el asunto.

El Tribunal sentenciador, dijo el señor Canalejas, se reunirá esta tarde, muy temprano para poner en limpio la sentencia.

Los trámites.—Mañana se dará cuenta al Rey.—Si hay ejecuciones no serán antes del lunes

Los acuerdos que adopte el Consejo de Ministros esta tarde referente á la sentencia de los reos de Cullera se reservarán hasta mañana que se comunicarán al Rey.

Dícese que si el Consejo de Ministros se conformase con la sentencia del Tribunal Supremo se enviará á dicho Tribunal una Real orden de la presidencia.

También podría suceder que una vez recibida la sentencia del Supremo se enviara el fallo por correo al general Echagüe comunicándole el acuerdo del indulto, caso de concederse.

En tercer caso puede ocurrir que el Gobierno se limite á acusar recibido de la sentencia pudiendo ordenar al general Echagüe suspender las ejecuciones por telegrama.

Después de estos trámites, en caso de haber ejecuciones es imposible se verifiquen antes del próximo lunes.

Madrid 11 á las 24

Los Ministros al Consejo.—Los periodistas solicitan el indulto.—Contestación de Canalejas

El primero en llegar al ministerio de la Gobernación para la celebración del Consejo, fué el señor Barroso quien nada dijo á los periodistas.

Luego llegó el señor Canalejas. Los periodistas presentes con el Director de esta Agencia señor Mengheta, le suplicaron se hiciera intérpretes de sus deseos de indulto á favor de los reos de Cullera pues el indulto no significa la impunidad del delito.

El señor Canalejas les respondió:

«La actitud de Vds. es digna de elogio, con gusto me haré intérprete de sus sentimientos, pero nada antes del Consejo puedo decirles, es asunto que tenemos que tratar y ya veremos lo que se acuerda.»

Añadió que le habían visitado los señores Sol y Ortega, Menéndez Paliarés y Emiliano Iglesias pidiéndole el indulto de los procesados á muerte por el Supremo en nombre de los procesados.

También estuvo á visitarme, ha añadido, la minoría republicana de la Diputación y he recibido telegramas de los diputados republicanos de Valencia señores Barral y Azati en términos mesurados, haciendo la petición de indulto.

Un periodista republicano le indicó que mañana irá á visitarle una Comisión de la Unión Republicana para entregarle un mensaje pidiendo el indulto.

Nuevas peticiones de indulto

Al llegar el señor García Prieto para asistir al Consejo dijo á los periodistas que no había nada nuevo de Francia.

Estos le rogaron que se hiciera intérprete de sus deseos de indulto á favor de los reos de Cullera.

Poco después llegó el señor Gasset quien les dijo: «vengo enfermo y con fiebre, pero no he querido faltar dada la índole del Consejo.»

Los periodistas le hicieron el mismo ruego á favor del indulto.

Los ministros de Hacienda y de Marina, nada dijeron.

Estudiando la sentencia.—Por unanimidad habrá propuesta.—No se sabe si el indulto será total ó parcial

Al salir del Consejo señor Gasset los periodistas le han rodeado preguntándole que decisiones había tomado el Consejo sobre la sentencia del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

El ministro de Fomento nos ha dicho que el Consejo dedicó todo el tiempo al estudio de la sentencia sobre los procesados de Cullera.

Nos ha añadido que el Consejo acordó por unanimidad que haga la propuesta el Presidente ante el Rey, en el Consejo que se celebrará en Palacio y que presidirá su Magestad.

Todos los ministros se mostraron reservadísimo e impenetrables al preguntarles si en la propuesta el indulto era total ó parcial.

Las impresiones son de que se indultará á los reos.

La vida é hijos del Habilitado asesinado en Cullera pidiendo el indulto de los reos

Comunican de Valencia que la vida é hijos del Habilitado, asesinado en Sueca, telegrafiaron al señor Canalejas transmitiéndole el perdón de los asesinos de su esposa y padre respectivamente y pidiéndole el indulto de los mismos.

Cuando pedirá el indulto el Alcalde de Valencia

Telegrafian de Valencia que cuando se conozca la sentencia del Consejo Supremo de Guerra, el Alcalde pedirá el indulto de los reos en nombre del Ayuntamiento.

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 11 á las 18

Embarque de enfermos.—El Mizian desalentado.—Pidiendo refuerzos.—Jefes rebeldes humanitarios.—Incorporación.

—Movimiento de fuerzas

Dicen de Melilla que el comandante don Leopoldo Caro ha marchado á Madrid para reponerse de las heridas que sufrió en los recientes combates.

Han embarcado para Chafarinas á bordo del vapor «Sevilla» 115 enfermos.

Se asegura que el Mizian, se halla en el campamento de Bueñana. Está desalentadísimo, habiendo solicitado refuerzos de Benibuyagui, facilitándole la kábila de Hachmar algunos refuerzos.

Con órdenes de Mizian han marchado á Arrieta comisiones del Harka para pedir el concurso de los jefes rebeldes.

Estos se sienten humanitarios contestando que hay que considerar los prisioneros que pudieren hacerlos.

Sigue la incorporación de los soldados que disfrutaban licencia.

El coronel del regimiento de Alcántara don Pedro Font, se ha encargado del mando de los escuadrones de la división del general Larrea.

Dos compañías del regimiento de Melilla marcharán á Menayur á relevar el destacamento del Regimiento de la Reina Victoria llevando á laramen víveres y pertrechos de guerra.

Ha cesado el viento de Poniente iniciándose fuerte Levante.

Embarque de tropas

De Málaga comunican que en el vapor «Barcelo» ha embarcado la primera columna y municiones; 66 hombres, 50 mulos, 28 soldados del regimiento de Wad-Ras y 60 del de Extremadura, material y la plana mayor del 3.º de Montaña.

Tranquilidad.—Harka dividida

Continúa reinando completa tranquilidad.

El Harka enemiga se ha dividido en dos grupos; uno cerca del río Kert, y el otro en Benibuyagui.

Hambas fracciones carecen de municiones.

Organización de fuerzas.—Las operaciones.—Jefe de Estado Mayor

Sigue la organización de fuerzas en Melilla.

Se cree no empezarán las operaciones hasta que esté completo el efectivo de los cuerpos aquí destinados.

El general Jordana se ha posesionado de la jefatura del Estado Mayor.

Madrid 11 á las 24

Conferencia.—Próxima salida del teniente coronel señor Fernandez Silvestre

El teniente coronel señor Fernandez Silvestre celebró una detenida conferencia con el ministro de Marina señor Pidal sobre las fuerzas de infantería de Marina que se hallan en Larache.

El señor Fernandez Silvestre marchará mañana por la noche á Sevilla continuando luego el viaje á Cádiz donde embarcará para Larache.

Descargas en el campo moro.—Preparativos para un nuevo ataque

Se han oído en Azaiefen algunas descargas en el campo moro.

Se cree que celebraban la llegada de refuerzos.

Los moros del monte Mauro se agitan siendo este sintoma inequívoco de que preparan un nuevo ataque.

Los riffeños acampados en Bumerama disminuyen, pero en cambio aumentan las fuerzas que manda el Hach Amoró.

Artillero herido de una cox

Un despacho de Melilla da cuenta de que un artillero de las avanzadas de Ras-Medua, recibió una cox de una mula en la cara, siendo su estado gravísimo.

Incorporación de fuerzas

Un despacho de Algeciras da cuenta de que anoche llegó á dicha población un tren militar con 360 soldados de Infantería, Artillería é Ingenieros que disfrutaban de licencia y se les ha llamado para que se incorporen á sus respectivos regimientos.

Función á beneficio de los heridos

En Ceuta se ha celebrado una función organizada por el general Muñoz Cabos á beneficio de los heridos en la campaña de Melilla.

Dicha función resultó brillantísima, asistiendo distinguidas personalidades.

La recaudación obtenida es importante.

Movimiento de fuerzas

Ha salido de Buxta para la avanzada de Benarum, la sección de ametralladoras del Regimiento de Mallorca.

Todo el convoy iba escoltado por fuerzas del Regimiento de Melilla. **Coronel que elogia las fuerzas de su mando**

El coronel del batallón de San Fernando ha publicado una orden elogiando la disciplina y el comportamiento de las fuerzas de su mando.

POLÍTICA

Madrid 11 á las 18

Canalejas y la crisis francesa.—Los Reyes á Toledo

Conforme nos anticipó anoche, el señor Canalejas hoy nos ha confirmado á los periodistas, sus sospechas de que la crisis del Gobierno francés sea total, no limitándose á la salida de Deselves, sino que este arrastrará á Caillaux.

Nos dijo además que los Reyes han marchado á Toledo.

Madrid 11 á las 24

Los asuntos tratados en el Consejo

A las seis y media de la tarde terminó la sesión del Consejo.

El señor Gasset dijo á los periodistas que á parte de la distribución de fondos se ocuparon de diversos asuntos de escaso interés de los que dió cuenta el ministro de Hacienda señor Rodríguez.

COTIZACIONES

Madrid 11 á las 18

Interior contado.	84.70
Interior fin de mes.	84.42
Amortizable, 5 p. s.	101.30
Amortizable nuevo.	95.00
Banco de España.	453.00
Compañía Tabacalera.	294.50
Francos.	7.95
Libras.	27.23
Exterior.	94.32

NOTICIAS SUeltas

Madrid 10 á las 24

El príncipe de Mónaco á Madrid.—Una conferencia

Es esperado en Madrid el Príncipe de Mónaco el día 24 de los corrientes.

Acudirá á recibirle una comisión de la junta directiva de la sociedad Geográfica en el Escorial.

El día 26 dará el Príncipe una conferencia sobre oceanografía en el salón del Conservatorio de música.

Para obsequiar al regio huésped se celebrarán varios actos oficiales y entre ellos una recepción en el ministerio de Instrucción pública.

En la Asociación de la Prensa

Las conferencias en la Asociación de la Prensa se inaugurarán el día 15 de los corrientes.

La primera de dichas conferencias está á cargo del director de la Academia Española don Alejandro Pidal disertando sobre el tema «Descubrimiento del auténtico retrato del autor del Quijote» estudiándose sobre la aparición de dicho retrato y de cómo ha pasado á ser propiedad de la Academia Española.

Interpelación en la Cámara francesa

Se ha anunciado una interpelación en la Cámara francesa respecto á la crisis del Gobierno motivada por la dimisión del ministro de Negocios Extranjeros M. Selves.

Madrid 11 á las 18

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica lo siguiente.

El decreto del ministerio de la Guerra firmado ayer, ya conocido.

Un decreto del ministerio de Hacienda aprobando los conciertos solicitados por los ayuntamientos que se indican para pago de los descubiertos con el Estado.

Declarando de utilidad pública varios caminos vecinales.

Publica además noticias de los pueblos donde radican las administraciones donde cayeron los primeros premios de la lotería.

Consejo de Guerra

Dicen de Bilbao que el viernes se verá en Consejo de Guerra la causa seguida contra un hijo del conde de Pelayo, que fué detenido por los sucesos de la última huelga.

Se le acusa de haber hecho resistencia á la fuerza armada.

Círculo jaimista

El próximo domingo se inaugurará el nuevo círculo jaimista.

Organizarán una fiesta religiosa, un baquete y una velada teatral.

MENGHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 11 á las 23

Flachón y otros condenados

Paris.—Ha recaído sentencia en el proceso seguido por corrupción de mejores contra M. Flachón director de Le Lanterne y otros.

Han sido condenados, Flachón á

un año de cárcel y los otros procesados, unos á tres años y otros á seis meses de cárcel.

Los hechos que motivaron dicho proceso fueron muy escandalosos y de ellos los periódicos se ocuparon con mucha extensión.

El Kromprin no ha hecho declaraciones contra Inglaterra

Berlin.—Habiendo dicho la prensa de Londres que el Kromprin había hecho declaraciones contra Inglaterra, el gobierno en una nota oficial desmiente de una manera terminante que se hicieran dichas declaraciones.

Estado de sitio en Macedonia

Salónica.—Ha sido proclamado el estado de sitio en varias comarcas de Macedonia.

En varias regiones reina gran efervescencia política.

CRISIS EN FRANCIA

Barcelona 11 á las 23

Dimisión del gabinete en pleno.—Declaración de Delcassé.—Lo que dice Caillaux.—Animación en los centros políticos.—Nombres que suenan

Paris.—A las nueve de la noche se reunieron los Ministros en Consejo.

A las 11.10 salió el Presidente M. Caillaux quien manifestó á los periodistas que el gabinete había dimitido en pleno.

Una nota comunicada á la Agencia Haves dice que M. Caillaux ha manifestado que M. Baudin declinaba el aceptar la cartera de Marina que le fué ofrecida y que M. Delcassé declaró que en vista del poco apoyo prestado al Gabinete consideraba precaria la situación del mismo negándose por lo mismo á aceptar la cartera de Negocios exteriores que le fué ofrecida.

Añade la nota que M. Caillaux confirmó que se había hecho el vacio en derredor suyo y que por lo mismo creía aventurado ofrecer carteras á otras personas, pues era probable que responderían al ofrecimiento con nuevas negativas.

Después de un largo debate Caillaux propuso á sus compañeros la dimisión del gabinete en pleno, siendo aprobada su proposición.

En los centros políticos ha reinado hoy, con motivo de la crisis gran animación haciéndose los comentarios y los calendarios propios del caso.

El leader de los socialistas Jaurès decía que Caillaux ha muerto á manos de Kiderlen ministro de Negocios Extranjeros de Alemania.

Créese que mañana el Presidente de la República M. Fallières designará á los nuevos ministros.

Suenan los nombres de Burgeois, Delcassé, Pointcaré, Briand, Dupuy Doumerque, Millerand y Clemenceau.

La noticia de la crisis francesa en Berlin.—Lo que dice la prensa

Berlin.—A media noche han llegado aquí las primeras noticias de la crisis francesa y de la dimisión de todo el gabinete.

Los diarios de la mañana se limitan á dar cuenta, en breves líneas, del trascendental suceso.

«L'Echo de Paris» y la crisis

Paris.—«L'Echo de Paris» ocupándose de la crisis dice que Delcassé exigió para encargarse de la cartera de Negocios Extranjeros que el Presidente de la República M. Fallières le garantizase libertad absoluta para poder seguir, en los asuntos exteriores, una política contraria á la seguida por Deselves.

Según dicho diario exigió además Delcassé que en caso de presentar la dimisión el gabinete seguiría el con la misma cartera en el gabinete futuro.

Añade «L'Echo» que Caillaux contestó á Delcassé que no podía aceptar decorosamente las condiciones por él exigidas.

A propósito de la crisis

Paris.—Todos los diarios de la tarde coinciden al juzgar la crisis en que nunca había revestido tan graves caracteres como en el caso presente, pues el hecho de que el Senado se resistiera á votar el convenio franco alemán después de aprobado por la Cámara de los Diputados, hace que la situación política resulte muy confusa y sin orientación.

Los Ministros dimisionarios en el Eliseo

Paris.—Los Ministros dimisionarios han reunido hoy á las diez de la mañana, y á las once, han ido al palacio del Eliseo para entregar sus dimisiones al Presidente de la República.

Caillaux le ha manifestado que la dimisión se debe á no ser posible completar el gabinete en el breve tiempo, impuesto por las circunstancias.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 11 á las 22

Prat de la Riba restablecido

El Presidente de esta Diputación señor Prat de la Riba, se encuentra restablecido de la dolencia que le ha retenido dias en cama.

Portela condecorado

El Gobierno ha concedido la gran cruz del Mérito Militar al Gobernador civil de esta provincia señor Portela.

Hallazgo de un cadáver en el fondo del mar

Esta mañana unos obreros que trabajaban en el muelle de Barcelona han extraído del agua el cadáver de un hombre desconocido de unos cuarenta años de edad.

El cadáver de dicho hombre llevaba una enorme piedra atada al cuello por una cuerda.

Se ignora si se trata de un crimen ó de un suicidio.

Dicho cadáver todavía no ha sido identificado.

Pidiendo el indulto de los reos de Cullera

En virtud de acuerdo del Ayuntamiento, el Alcalde señor Sostres ha dirigido un telegrama al Presidente del Consejo de Ministros rogándole que pida al Jefe de Estado el indulto de los reos de Cullera.

En el telegrama se añade; esta Alcaldía estima que es un deber dedicar un recuerdo piadoso á las víctimas de aquellos sucesos.

Hasta que se resuelva la sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se adoptarán precauciones en distintos puntos de esta capital.

Conferencia de García Leal

Mañana don Lucio García Leal dará una conferencia en el local de la Juventud conservadora, sobre el tema «Luchas políticas actuales».

Weyer á Madrid

Esta mañana ha llegado procedente de esa el Capitán general de esta región.

En el rápido ha salido para Madrid.

Canónigo viaticado

Han sido administrados los últimos Sacramentos al canónigo de esta Catedral don Martín Robert.

Una conferencia

El señor Comas y Masferrer dará el domingo próximo una conferencia en el Centro Monárquico Conservador, tratando de la representación proporcional.

Reapertura de clases

Esta mañana se han reanudado las clases en la Universidad y demás centros docentes.

No se han registrado incidentes.

Disparo contra un tren.—Maquinista herido

Cerca de Sardañola se ha hecho un disparo contra un tren de la línea de Francia.

La bala rompió un cristal de la máquina resultando herido levemente el maquinista.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Teatro Principal

Compañía cómico-dramática de Francisco Fuentes.
Función para hoy.—Mas fuerte que el amor.

A las seis y cuarto
Entrada general 0.87 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia, 0.58 id

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estícupe habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserero.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

GRANDES ALMACENES "BON MARCHÉ,"

Plaza del Mercado, 14, 15, 16 y 17, y calle Santacilia, 8, 10 y 12

Entre la Iglesia de San Nicolás y el Grand Hotel

EL GRAN CHICH DE LA MODA TEMPORADA DE INVIERNO

Grandes surtidos en lanería, sedería y algodones, de gran fantasía. Para Caballeros se han recibido los géneros de novedad, paños ingleses para trajes y abrigos. Gran surtido en confecciones de abrigos para señora y niños, modelos especiales de las mejores casas extranjeras. Gabanes, perdesus sobretodos, espotes, pellizas etc. Mercería, adornos última novedad. Sombreros para señora, se han recibido los modelos para la temporada.

Talleres de sastrería, modistería, camisería, corsetería y sombreros para señora. Casa acreditada en modas, esmerada confección y economía.

PRECIO FIJO

Cuevas dels Hams.--Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (ánicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista. Ida y vuelta en un mismo día. Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carruajes gratis en la estación de Manacor. Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y a 5 pesetas por cada persona de aumento. Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

NUEVO ESTANTE A PEDAL CON FRICCIONES de BOLAS de ACERO LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODÍA DESEARSE.

NO CABEN YA EN LAS MÁQUINAS PARA COSER

SINGER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima ligereza. Máxima duración. Mínimo esfuerzo en el trabajo.

4, Jaime II, 4--Palma de Mallorca

LINEA PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de las Antillas Para Pua to R co, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá de este puerto fijamente el día 20 de Enero, el vapor

BALMES

Admite carga y pasaje para dichos puntos. NOTA.—Se suplica a los señores cargadores se sirvan parar aviso de la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Viaje extraordinario y directo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES Saldrá del puerto de Barcelona el día 22 de Enero el vapor BARCELONA admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Para carga, pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. PLANAS Y PIZA Y C^a, S en C. San Juan, 20, Palma.

AUTOMOVIL



Sólido y de duración.—Fabricado de acero-vanadio, que es el acero más resistente, el más caro, el que menos se desgasta por la fricción, el que soporta los choques y las trepidaciones sin cristalizar. Ligero y económicos.—El chassis Ford solo pesa 500 kilogramos, y no se ha sacrificado un solo gramo que comprometa su solidez, pero no lleva peso muerto que cuesta arrastrar, por lo que consume la mitad de esencia, la cuarta parte de aceite y la octava ó décima de gomas.

Económico para viajar.—Más que en ferrocarril aún en 3^a clase. Podemos y queremos probarlo a quien lo desee. Bueno para malos caminos y cuevas.—Cuanto más pesa un móvil mejor camino necesita; el ferrocarril exige raíls perfectamente lisos y finos. El Ford, que es el auto más ligero, va sobre caminos con baches, piedras, barro ó polvo. Siempre llega a su destino y vuelve. Lleva motor de 20 HP. y, dado su poco peso, sube todas las cuevas.

Baratos de compra.—Por fabricarse un único tipo de chassis y repetirse en cantidad enorme, empleando procedimientos de fabricación ultramodernos, mecánico-automáticos y de estampación. Facilidad de recomposición.—Todas las piezas del automóvil Ford, son intercambiables sin previo ajuste; las hay siempre en existencias y, además, resultan muy económicas. Referencias.—Pídanse catálogos é impresos a la Agencia Española, Milagro, 15, (Valencia), y en Palma, Gavarrera, 4

GAS MOTOREN-FABRIK DEUTZ

Compañía anónima de los legítimos Motores Otto

Única casa constructora de los LEGÍTIMOS MOTORES OTTO

Gasógeno DEUTZ para Gas pobre Sin CALDERA y sin GASOMETRO Gastos de combustible 1 ó 3 céntimos por caballo hora

Esta es la más antigua y mayor del mundo de tipos exclusivamente a la construcción de motores y aparatos de gas

La fuerza motriz más económica y más sencilla de la actualidad.

Para to. a clase de informes: Tous Hermanos, Bosch, 22 al 30, Palma.

Gas Pobre La fuerza motriz más económica y más sencilla de la actualidad. Para to. a clase de informes: Tous Hermanos, Bosch, 22 al 30, Palma.

NO MÁS PELO BLANCO

Tintura del Dr. JIMENO

Para tñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de sbena. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz. Se vende en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Clubo Plaza Real, 1.—Barcelona.

LLOYD SABAUDO

El día 25 de Enero, saldrá de Barcelona directo para BUENOS AIRES el nuevo vapor del gran marcha TOMASO DI SAVOIA realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en 1^a clase.—Tres puentes de paseo. Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi. Segunda clase económica, a precios reducidos; TERCERA CLASE Dermatarios higiénicos, lavabos, comedores con mesa. COCINA ESPAÑOLA! El día 18 de Febrero, saldrá para el mismo punto el vapor PRINCIPE DI UDINE Para informes en Palma: calle de Mar, 49 1.^o

Fábrica de anisados y licores de Damián Garau Tomás Lluchmayor (Mallorca)

Exigid en todas partes el anis marca registrada SECA y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente Palo Quina-Garau analizado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.

Depósito en Palma Broguería de José Miró, Colón, 22

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

El Tricófero Padró

Es el único y regenerador del cabello caído antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo negro, blanco y con su color natural. Es la caída del pelo y mantiene la cabellera en estado de salud y limpieza. Farmacia del Clubo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

¡SEÑORAS!

No sufrís molestias ni dolores de la menstruación tomando "Thé Tongú," 3 pías. por día.

Compuesto de hierbas orientales de magníficos resultados. ¡Calma y alivia enseguida! Fórmula del Dr. Borosini. Pídase en las Farmacias J. Surroca, Brossa, 9; J. Miró, Colón, 8; Centro Farmacéutico, Harina, 24 y principales. Rpte. en España José Vila y Vila.—Barcelona—Apartado—419.

PREPES ESCROPULAS, TUBERCULOSIS

LA SULFURINA JIMENO

Preparado y medicamento de gran potencia y eficacia para combatir la tuberculosis y sus complicaciones. Se vende en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Clubo Plaza Real, 1.—Barcelona.

NICOLAS TICOULAT DENTISTA

Dentaduras, orificaciones y empastes. Precios económicos.—Calle Pelaires, núm. 103

'Depilatorio imperial' DEL DR. PADRO

Quita el pelo de vello con prontitud y sin peligro para el pelo. No es eficaz ó inofensiva al el pelo. Se vende en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona: Plaza Real, 1, Farmacia del Clubo.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

EMULSION FORCADA

El más eficaz reconstituyente para niños débiles, anémicos, desgastados, tardíos en andar, etc. Garantiza su gran eficacia el Primer Premio con el que la laureó en su concurso de Emulsiones el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

BICICLETAS PATINES ACCESORIOS REPARACIONES

REPRESENTANTE para las BALEARES Agustín Estrella Apuntadores, 12 Palma de Mallorca

A. SANROMA Balmes, 62 BARCELONA

En Barcelona Casa particular huéspedes Para condiciones escribir a R R, Aviñó, 33, 3^o 1.^o

Burrito con garniciones y curation, en inmejorable estado se des a comprar. Oferidas Casa Anunciadora, Palacio, 8

Ocasión Se vende un aparato cinematográfico de proyecciones con sus accesorios, un gramófono, un decorado completo de escena, mobiliario correspondiente a una sala de espectáculos y aparato de gas acetileno; tanto englobado como en partes. Reunido todo inmejorables condiciones. Informar en JOSE PICO, calle RECTA, ARTA.

Navigazione Generale Italiana y la Veloce

Vapores directos y rápidos pa a Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

REGINA ELENA, 31 Diciembre. SAVOIA, 7 Ene o. P. UMBERTO, 18 Enero. BRASIL, 21 Enero. RE VITTORIO, 1 Febrero. REGINA ELENA, 22 Febrero.

COCINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi. Los pasajeros de 3.^a clase van alojados en dormitorios ventilados é hig énicos, lavabos comedores, con mesa, etc. Para carga y despacho de pasajes dirigirse a los señores SALOM y RULLAN, Plaza de la Libertad, 2, (frente al Borne), Palma.